

モーターショーにゲームショウ…美人コンパニオン特集 [PR]
NOTTVにマニアックな新番組がスタート！ [PR]

2015.11.13 07:05

文字の大きさ 小 中 大 印刷

【専門医が診る 福岡市立こども病院】

(5) エンテロウイルスD 6 8

ブログに書く 0 ツイート 3

G+ 0

■原因不明のまひ、早期診断と調査を

□小児神経科科長・吉良龍太郎医師

「エンテロウイルスD 6 8」というウイルスの存在を、最近の報道で知った人も多いと思います。今年8月以降、手や足にまひの症状が出る原因不明の症例が、子供に相次いで報告され、患者の一部からこのウイルスが検出されました。

エンテロウイルスは腸管内で増殖するウイルスの総称です。この中には、かつて大流行したポリオ（小児まひ）の原因ウイルスや、「手足口病」を引き起こすウイルスなども含まれます。

今年9月に、まひを起こした複数の子を診察しました。朝起きたら手や足がだらりとして、感覚はあるけど動かないというのです。指は動くけれど、腕を上げたり肘を曲げることができなかったり、歩くことができない。とてもつらい症状です。

診療の中で、まずポリオのことが浮かびました。ポリオウイルスは脊髄炎を起こし、体がまひする病気です。国内では昭和30年代に大流行しました。

ただ、ワクチンが出たことで、近年、国内の発症例はほとんどありません。

では何なのか。私も20年間医師をしていて、非常にまれな症状だったため、「原因のウイルスが別にあるのではないか」と考え、国立感染症研究所に相談しました。

同時期に、東京でエンテロウイルスD 6 8が検出される事例がありました。そこで日本小児神経学会の会員にメールを送り、同様の症状の人がいないか尋ねたところ、各地で「うちにもいます」という報告があがりました。

調査をまとめると、8月1日から10月25日までに47人が、手足がだらりとするタイプのまひを起こしたことが分かり、「急性弛緩（しかん）性脊髄炎」という病名が全国で知られることになりました。

47人の発症のピークは9月中旬でした。1～5歳が多く、全国21都府県に点在しています。ただ、そのうち2人からD 6 8が見つかりましたが、その他はこのウイルスと関連するか、まだ分かっていません。東京では脊髄炎ではなく、ひどいぜんそくや、呼吸器に症状が出る人がいて問題になっていますが、このウイルスが原因かも知れないし、そうではないかもしれません。

実は昨年、米国で約1100人がエンテロウイルスD 6 8に感染し、ぜんそくや呼吸不全となりました。その中の一部の人が脊髄炎でまひを起こしたそうです。日本でも発症するのではないかと懸念されていたのです。

新聞購読のお申し込み 書籍・雑誌

BIG もしもあなたが
10億円当たったらどうする？?

行政認定優良企業
太陽光設置お任せ隊
設置+電気工事のみ注文
1kW ￥43,000～
(税別)

プレミアム



ついに会社「日本なまず生産」来年は土用のナマズでいこう！近大開発のウナギ味蒲焼きで鹿児島に設立

年間2291匹 猫殺処分全国…
【西論】「氣概」なき国は滅ぶ…
【芸能考察】大統領は盗聴バカ…
【衝撃事件の核心】デララメ司…
【スポーツなんやねん】「ゴ…
【沢田大典の野党ウォッヂ】民…
【五郎丸歩単独インタビュー詳…

もっと見る

プレミアム商品



【日本製の高級座椅子】医療福祉分野で活躍の骨盤サポート機能と独自開発のジェル素材で腰とお尻が楽

コミュニケーション

新規ご契約キャンペーン
最大40,000円分の商品券をプレゼント！
2015年11月30日(月)まで



今がチャンス！ WEB・電話申し込み限定！

産経スペシャル



R・レーガンが横須賀入港

現時点では特効的な治療法はありませんが、ステロイドホルモンや、数多くの抗体を入れた免疫グロブリンの投与が行われ、一部の患者さんには効果があるようです。

手足が動かない子供がいたら、ひじや肩の病気と思わず、すぐに小児科や小児神経科を受診し、MRI（磁気共鳴画像装置）などで調べましょう。また、感染防止には手洗いが有効とされています。

過去の調査がありませんので、拡大しているかは、はっきりしません。大流行しているわけではなく、過度に心配する必要はありません。

9月中旬にピークがあるため、シーズンと関連した病気であろうとは推測されます。おそらく今後は落ち着いてくるでしょう。

とはいっても、心配される事態ではあります。特に来年の状況が気になります。10月から厚生労働省が脊髄炎の感染状況を調べる態勢を整えましたが、来年以降も継続して調査し、発症防止につなげてほしいと思います。



【プロフィール】吉良龍太郎

福岡市立こども病院、九州大学病院、県立宮崎病院などを経て、平成6年から九州大学病院で子供の神経疾患の診療と研究を行う。21年に福岡東医療センター小児科部長に就き、24年から現職。けいれんやまひ、発達の遅れを持つ子供の診療を行っている。

どうする？「核のゴミ」の最終処分
10億円の使い道であなたがわかる！？

注目ニュース



【もんじゅ勧告】「私の空手チョップ恐れているのか」 駆け合戦相、事務方と一緒に「拒否」一転、直接受け取り

慰安婦問題解決策迫る朴槿恵大…

閑空、「ローカル空港」格落ち…

【緊迫 南シナ海】習近平氏に…

米B52爆撃機、南シナ海の中…

「女子トイレ使用禁止は差別」…

ソーセージ毎日3本、本当に大…

【福生・顔はぎ死体】謎深まる…

今週のトピックス

PR



11月はテレワーク月間
働き方に多様性 誰もが活躍できる社会に



お得な価格で贅沢体験を！
様々な贅沢体験や商品を…



空気の汚れを可視化！
IoTで室内の空気の汚れが見える、新型空気清浄機
予約受付中

最新ニュース

【ローカルプレミアム】年間2291回 猫殺処分全国上位の千葉県 「捨てる人さえなければ」と憤りの声

【地域を守る熊本県警 最前線からの報告】市防犯モデル地区推進委、活動半世紀

「声掛けゴールドマイスター」、県第1号に栃木銀行・阿部さん 特殊詐欺被害3回防ぐ

大田原氏の古文書初公開 与一伝承館、来月27日まで企画展 「メイド・イン・九州」出版記念 福岡で80人参加し感謝の集い

中学生が「指紋採取」体験 兵庫署で4中学の8人

マラソン招待選手と中学生合同練習 埼玉

来春の選抜高校野球「21世紀枠」、埼玉県高野連が上尾高推薦へ

新幹線駅に「ベビー休憩室」 JR東日本、宇都宮駅などに設置へ

特産果物食べながらウォーキング 11月22日に和歌山・紀の川市でラリー

「前橋落語特区」あす開演、竜楽さん招き「稽取素彦」など 仏大使館員とのお酒対談も

オピニオン

韓国は日本が黙らせる！

朝日を読むとやっぱりバカになる

古館さん、「アリバイ」崩れていますよ

フォト



米、覆面男に無人機攻撃 後藤さん殺害映像に写る

関西版

【京都ごみ屋敷】【動画】ごみ7.5立方メートル、300袋以上撤去…「近くの家に